

Message Royal au sommet Chine-Afrique

"Louanges à Dieu,
Prière et salut sur le Prophète,
Sa Famille et Ses Compagnons.

Excellence,
Monsieur le Président de la République Populaire de Chine,
Excellences,
Mesdames et Messieurs les Chefs d'Etat et de Gouvernement,
Honorables délégués,
Mesdames et Messieurs,

Il M'est agréable de M'adresser au Sommet de Pékin qui consacre l'amitié, la compréhension mutuelle et la solidarité entre les pays africains et la République Populaire de Chine.

Je tiens à exprimer à Son Excellence Monsieur Hu JINTAO, Président de la République Populaire de Chine, Mes remerciements les plus sincères et Ma haute estime et considération pour les efforts remarquables déployés par ce grand pays pour accueillir ce Sommet et en assurer le succès.

Notre rencontre d'aujourd'hui coïncide avec la célébration du 50ème anniversaire de l'établissement des relations diplomatiques entre la Chine et des pays africains. Elle témoigne, s'il le fallait, de notre volonté commune de décider ensemble, au plus haut niveau, des voies et moyens d'un Partenariat stratégique sino-africain ambitieux et novembre 2006ateur, fondé sur l'égalité, l'intérêt mutuel et la coopération globale.

Excellences,
Mesdames et Messieurs,

L'Afrique a, de tout temps, joui d'un appui ferme et déterminé de la Chine, aussi bien pendant la lutte de libération nationale des pays africains, qu'au lendemain de leurs indépendances.

Depuis lors, les relations entre la Chine et l'Afrique n'ont cessé de se raffermir et de se diversifier, tant au niveau politique, économique et commercial que culturel et humain.

La coopération sino-africaine offre aujourd'hui, nous en sommes heureux, des perspectives prometteuses, eu égard aux énormes atouts et potentialités de nos pays respectifs. Les marchés africains recèlent une

panoplie d'opportunités pour les entreprises chinoises. Il y a également, entre la Chine et l'Afrique, un potentiel d'échanges économiques et commerciaux considérable à promouvoir.

De par son poids grandissant de puissance politique et économique émergente, ses avancées technologiques adaptées aux marchés africains et le dynamisme de ses opérateurs économiques et de ses grandes entreprises, la Chine constitue, à maints égards, un exemple porteur d'avenir pour le développement économique et social du continent africain.

Il est l'heure, nous en sommes convaincus, d'imprimer une nouvelle impulsion à notre forum, dans le cadre d'un Partenariat Sud-Sud dynamique et novateur qui tient compte à la fois de nos intérêts partagés et des spécificités particulières de nos pays respectifs.

Il nous appartient de coordonner nos efforts et de tout mettre en œuvre afin que le Sommet de Pékin soit un événement de portée historique, un tournant majeur dans l'expression de notre solidarité et de notre détermination à relever ensemble les défis politiques et géoéconomiques de ce début du 21^{ème} siècle.

Excellences,

Mesdames et Messieurs,

Nous suivons avec un intérêt particulier les initiatives prises par les autorités chinoises dans le cadre de ce Forum, en solidarité avec les pays africains.

Nous saluons le soutien actif que fournit la Chine pour la relance économique des pays africains, en particulier les mesures prises en vue de la réduction ou de l'annulation totale de la dette des pays pauvres très endettés et des Pays les Moins Avancés africains envers la Chine.

Partant de ce même esprit de solidarité agissante envers nos partenaires africains, le Maroc s'emploie pour sa part, par tous les moyens disponibles, à s'impliquer dans les efforts déployés en direction de l'Afrique.

Nous avons ainsi décidé, dès 2002, d'annuler l'ensemble des dettes des PMA africains envers le Royaume et de fournir un accès libre au marché marocain aux produits d'exportation des PMA du Continent.

Nous réitérons, par ailleurs, Notre pleine disposition à accompagner les pays africains, notamment ceux d'Afrique sub-saharienne, dans leurs projets de développement et à œuvrer de concert avec la Chine et des pays africains à la mise en place, dans le cadre du nouveau partenariat

sino-africain et du Plan d'Action du Forum 2007-2009, d'une coopération triangulaire permettant le transfert à nos partenaires africains de notre expérience et de notre savoir-faire, dans des domaines aussi variés que l'agriculture, la gestion des ressources en eau, les infrastructures de base, les pêches maritimes, la santé et la formation des cadres.

Notre objectif est d'œuvrer, aux côtés de la Chine, à mobiliser nos potentialités techniques et scientifiques ainsi que nos ressources humaines au service du développement durable et intégré de l'Afrique.

Excellences,

Mesdames et Messieurs,

Le Maroc avait soumis lors de la dernière Réunion Spéciale des Hauts Fonctionnaires, tenue à Pékin, une contribution formulant des recommandations concrètes visant le renforcement du nouveau partenariat stratégique sino-africain.

Il nous appartient, dans le cadre de la revitalisation de l'esprit de Pékin, de prendre des mesures d'accompagnement pertinentes pour le raffermissement de ce partenariat.

En vue de dépasser les difficultés qui entravent encore le développement de nos pays et la réalisation des objectifs du Millénaire, il nous incombe de promouvoir des synergies entre nos différentes économies et d'entreprendre les actions visant à l'amélioration de l'environnement de l'investissement, à l'intégration régionale et à l'émergence de grands pôles économiques régionaux.

Il serait tout aussi judicieux, face à l'émergence de grands regroupements économiques régionaux et à la tendance à l'ouverture accrue des marchés engendrés par la mondialisation, de favoriser la création de zones de libre-échange.

De par son privilège géographique et les accords de libre-échange conclus avec de nombreux pays ou groupes de pays, le Maroc est en mesure de faire bénéficier ses partenaires africains de son expérience en matière de libre-échange et de négociations économiques et financières.

Un tel partenariat ne saurait, cependant, se réaliser sans l'implication active des acteurs du secteur privé, appelés à consolider les relations de rapprochement et d'affaires et à faire connaître les potentialités économiques, les produits et les opportunités d'échanges et d'investissement de nos pays respectifs.

Afin d'intensifier les flux d'échanges sino-africains et de réduire le coût du fret dû aux grandes distances et à l'éloignement, il convient aussi de développer les infrastructures de base nécessaires et les moyens de transport, notamment les lignes routières et maritimes, de manière à

donner une impulsion au commerce interrégional africain et partant aux mouvements d'échanges entre l'Afrique et la Chine.

Enfin, tenant compte de l'importance primordiale du facteur financier, il est nécessaire de renforcer la contribution des établissements bancaires chinois et africains, ainsi que celle des institutions financières régionales et internationales au financement des programmes et projets de développement des pays africains, notamment des PMA.

En tant qu'acteur actif et pays co-fondateur du Forum sur la Coopération Sino-Africaine, le Maroc attache un intérêt accru à ce nouveau Partenariat stratégique et a la ferme volonté politique d'apporter sa pleine contribution à sa mise en oeuvre rapide.

Excellences,

Mesdames et Messieurs,

En guise de conclusion, Permettez-moi d'exprimer Mes vifs remerciements et Mes félicitations aux organisateurs de ce premier Sommet historique du Forum, notamment à l'honorable Gouvernement chinois et à son peuple ami, auquel nous unissent des rapports étroits d'amitié, de concertation mutuelle et de solidarité.

Je vous remercie pour votre aimable attention".